



三条北ロータリークラブ週報

自分を越えた眼を

Look Beyond Yourself

国際ロータリー会長 ラジェンドラ.K. サブー 第2560地区ガバナー 橋本 力

例 会 日
1991. 9 . 10
累 計 No 236
当 年 No 11

会 長 / 山 上 茂 夫

幹 事 / 堀 川 正 幸

S A A / 河 井 増 雄

例会日 / 火曜日 PM12:30~1:30

例会場 / 三条ロイヤルホテル ☎34-8111

事務局 / 三条市西四日町3-15-34
ヒューマン・ハーバー内 ☎35-7160

行 事 : 「地域社会を理解しよう。」青少年健全育について

三条市連合PTA会長 小越憲泰殿

出 席 : 本日の出席 53名中44名

先週の出席率 53名中47名 88.68%

先週のメークアップ: 8月29日 燕RCへ 吉川吉彦君

9月4日 三条RCへ 江口 悟君 梨木建夫君

9日 三条南RCへ 梨本清一君 吉川吉彦君 加藤 実君

山本 充君

ビ ジ タ ー : 三条RCより 五十嵐晋三君 金沢興宗君 五十嵐昭一君

三条南RCより 永桶栄資君 吉田行雄君

ゲ ス ト : 三条市連合PTA会長 小越憲泰殿

会 長 挨拶 : 山上茂夫

本日は三条クラブから五十嵐さん、金沢さん、三条南クラブから永桶さん、吉田さん、五十嵐さんよくいらっしゃいました。またゲストとして三条連合PTA会長小越元泰さんをお迎えして「青少年の健全育成」についてお話をお伺いします。どうも有難うございます。

今日は9月10日で210日と共に、230日で台風の到来するシーズンですが、台風もそれてこの様によいお天気となりました。またタイムスリップしますが天文22年から11年間に亘り、上杉謙信と武田信玄が川中島を堺にして戦いましたが、川中島をはさんで5回の合戦がありました。永禄4年(1561年)の今日は、第四回目の戦いで最もはげしい戦いとなり、上杉謙信が武田信玄に大太刀で切りかかった日だそうです。

また、今日は小越様から青少年の健全育成についてのお話ですが、最近では子供が親の云うことを聞かない、また親が子供の正しい芽や、素直な行為をまげてしまうことも多い様で、とりもなおさずこれは青少年の問題でなく私達大人の問題でもあります。このことで私達は少しでもできること

す。

<考察>

母親からの愛情不足からか、人の気を引こうとする態度が見られる。特には厳しくつき放すことも必要だが、彼のすべてを受け入れた上で、暖かく接し、要求を適度に満す対応が大切。幸いクラスの子供は彼を理解し見守ってくれる。悪い時はしっかり注意し、他の仲間と同じように振るまってくれる。クラスの皆に迷惑をかけず、信頼されるために、いい意味で存在感をアピールできるようにさせたい。幼児性から抜け切れないので、ステップを踏んで、自立できる方向に指導していきたい。

事例2 中一男子

母親の過保護により自立出来ない。

事例3 中三女子

両親の離婚問題

学校でいじめられ、欠席がち。

これからの明日を担う子供達の本当の幸せを願うなら、もし万引き、非行の子供を見つけたら、ためらいなく、ぜひ警察に知らせて頂きたいと思えます。警察沙汰になった子供の9割は二度と問題を起ささないと言われていています。学校では初めて問題を起こした子供には内申書には書かないと言っております。大人の下手なその場しのぎの妥協や打算が、子供の将来を不幸にしているのであります。最後までお聞き下さり、ありがとうございました。

四つのテスト

— 言行はこれに照らしてから —

- I 真実かどうか
- II みんなに公平か
- III 好意と友情を深めるか
- IV みんなのためになるかどうか

9月17日例会: 第237回 メンバーを理解しよう第1回

テーブルトーク子育てとロータリアン 青少年奉仕委員会主管

9月24日例会: 第238回 メンバーを理解しよう第2回

はじめまして佐藤です 佐藤新会員卓話

をしてゆかなければならないと思います。お話を充分吟味して戴きたいと思います。

それから三条夏まつり100人委員会が開かれ出席して来ました。また10月と11月に1回ずつ開催され、次の夏まつりについて検討してゆくとの事です。以上で御挨拶と致します。

幹事報告：堀川幹事

◇桐生中央RC認証状伝達式のご案内

日時 平成4年2月23日

会場 桐生文化会館

◇県共同募金会三条支会より委員会開催について

日時 9月20日(金)13:30～

会場 市役所3F 第1会議室

◇小千谷RCより創立30周年記念はクラブのみで式典を挙行したいとの案内がありました。

◇五泉RCより現況報告書の送付がありました。

◇例会変更

三条RC 日時 9月11日(水)

会場 法華宗総本山 本成寺

巻RC 日時 9月19日(木)

会場 ホテル 富士屋

吉田RC 日時 9月20日(金)ガバナー公式訪問

会場 橋畔楼

◇ポリオプラス委員会よりポリオプラス寄付達成感謝状が参っております。

委員会報告：

国際奉仕委員会 加藤 実委員長

北クラブ海外研修、濟州島旅行申込書を配付致しました。詳細については裏面を御覧下さい。

日時 10月18日(金)～21日(月)

申込期限 9月17日

新入会員紹介：

氏名 石川友意君

生年月日 昭和26年2月2日

会社名 (株)三条ロイヤルホテル

役職名 取締役支配人

会社住所 三条市本町3-15-25 ☎34-8111 FAX34-8114

自宅住所 三条市田島2-23-3 ☎35-7898

家族構成 妻 みや子、長女 歩、次女 友子、三女 愛

スポンサー 中条耕二君 梨本清一君



を見かけても見て見ぬふりをしているのが現状ではないでしょうか。現在はあまりにも他人の事に無関心になってしまい、ましてや親子や夫婦の間でさえ、朝晩の挨拶をしなくなった家庭が多くなったと言われています。そんな両親を見て、子供が非行や登校拒否に走っても不思議ではありません。しかしすべて原因が家族にあるわけではありません。約4割は学校にもあるのではないかとされています。ここに登校拒否児童の実態資料をご紹介します。

事例1 4年生男子

<性格>

気分がむらがあり、感情に流れやすい。人の迷惑を考えず行動する、その反面神経が繊細で、ちょっとしたことに傷つき涙ぐむこともある。

<家族構成>

父、祖母、本人 両親は本人が1才のとき離婚

<家庭環境>

父、会社員、酒を好み子供に買いにやらせることがある。子供はそれを嫌がっていた、子供が学校を休むときびしく叱る、祖母、子供のことを大変心配し悩んでいる。母親の役割をし、本人は祖母をお母さんと呼ぶ、しかし彼自身母親が生きていることを知っており「お母さんに会ってみたい」と話すことがある。

<問題の概要>

週一日のペースで学校を休む。風邪や腹痛が原因だが、天候が悪い時、全校や学年で集まる行事がある時、休日の翌日等は休む傾向がある。二日以上休むことはなく休んだ次の日は元気よく登校する。学校に来た時でも体の具合がすぐれなかったり、ウツの状態だったりすると、「家に帰りた、学校に行きたくない」と暗い表情で言う。

<指導経過>

学校は楽しいところだと思える環境づくりに努めた。彼の好きなファミコン、プラモデルやマンガ、家族の話や聞く。清掃やスポーツに頑張っている時は大いに誉めやる気を出させるようになってきた。先生方と協議し、全校で彼に対し共通の接し方をするようにした。身なりが乱れている時や人と協調しない時は厳しくする。彼に会ったら声を掛けコミュニケーションをはかる。家庭との連絡をとる。身なりを清潔にさせ、朝食をしっかりとるよう話し合った。

<問題点>

好、不調の波が激しい。真面目に勉強に取り組み、友達と仲良く遊んで元気よくやっていると思うと、翌日、学校を休んだり、来ても朝会等の集会を渋ったりする。得意な事や好きな事に前向きな姿勢でそれなりの成果を上げる。しかし苦手な事に逃げる傾向がある。自分の殻にとじこもって頑として耳をかさない。清潔感に欠ける。家に風呂がなく何日も銭湯に行かず体を洗わないことがある。着替え、歯みがき、洗顔も同じく注意しないとやらない。授業や給食時平気でオナラをしてクラスの皆からひんしゅくを買う。高学年になった時、特に女子は清潔に敏感なので本人の自覚を促